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  ------------------------------------------ ATA Nº. 1/2024 --------------------------------------- 

---Aos dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas 

dezoito horas e trinta minutos, no Salão Nobre da Câmara Municipal, reuniu 

ordinariamente a Assembleia Municipal de acordo com o artº nº.27 do anexo I 

da Lei 75/2013 de 12 de Setembro, sob a presidência do Senhor Manuel 

Caetano Baiona Neves Presidente efetivo da Assembleia Municipal coadjuvado 

pelos Senhores Francisco Manuel Fagundes Bento e Célia Cristina Teixeira 

Balela Ferreira, respetivamente primeiro e segundo secretários efetivos com a 

seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------------------------------------ 

1- Exposição do Sr. Presidente da Câmara nos termos do disposto no art.º 25º 

nº 2 alínea c) do anexo I Lei nº75/2013 de 12 de Setembro;--------------------------- 

2- Autorização prévia no âmbito da Lei dos Compromissos - Informação para 

conhecimento;-------------------------------------------------------------------------------------- 

3- Delegação de Competências no âmbito da Lei dos Compromissos - 

Assunção de compromissos plurianuais;---------------------------------------------------- 

4- Aprovação de Mapa de Fluxos de Caixa e autorização de aplicação do saldo 

de gerência;----------------------------------------------------------------------------------------- 

5- Contrato Programa de Dinamização Económica das Termas da Sulfúrea;----- 

6- Regulamento do Centro Polivalente de Atividades Sociais de Fronteira;-------- 

7- Primeira Revisão ao Orçamento de 2024;----------------------------------------------- 

8- Substituição de membros para a CPCJ, designados pela Assembleia 

Municipal;-------------------------------------------------------------------------------------------- 

9- Carta Educativa;-------------------------------------------------------------------------------- 

--- Presenças:-------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Efetuada a chamada constatou-se estarem presentes os seguintes membros 

que constituem a Assembleia: José Coutinho, Adélio Sardinha, Anabela 

Madeira, Luís Ferreira, Paula Brito, Sérgio Marques, Sérgio Rodrigues, Jorge 

Marques, Ana Calhau, João Martins, Ana Dordio, João Serra, António Parlão 

João Olaia e Isalindo Lourenço.---------------------------------------------------------------- 

--- Registou-se a presença do Senhor Vice Presidente da Câmara e dos 

Vereadores: Rita Rodrigues, Justino Dias e António Luis Lourenço.----------------- 

--- Faltas:-------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Não houve faltas a registar.----------------------------------------------------------------- 



 

--- Correspondência:----------------------------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal informou que a 

correspondência está à disposição dos membros da Assembleia Municipal para 

consulta, referindo em especial o Relatório de Atividades do ano de 2023 e o 

Plano de Ação para o ano de 2024 da Comissão de Proteção de Crianças e 

Jovens de Fronteira.------------------------------------------------------------------------------- 

--- A Assembleia tomou conhecimento. ----------------------------------------------------- 

--- Ata da reunião anterior:-------------------------------------------------------------------- 

--- Dispensada a sua leitura em virtude do seu texto ter sido previamente 

distribuído. Passou-se de imediato à sua votação, tendo a ata sido aprovada, 

por maioria, com as abstenções dos membros Francisco Bento e António 

Parlão, por não terem estado presentes na reunião.------------------------------------- 

--- Antes da Ordem do Dia:-------------------------------------------------------------------- 

--- Apresentado voto de pesar pelo falecimento do Sr. Manuel Rodrigues 

Fontainhas, um ilustre vidense, foi um acérrimo defensor do Serviço Público e 

das Políticas Sociais, tendo desempenhado funções, durante mais de duas 

décadas, como Presidente da Junta de Freguesia de Cabeço de Vide. Foi 

ainda Provedor da Santa Casa da Misericórdia de Cabeço de Vide, entre outros 

cargos públicos. Ficará na memoria de todos.--------------------------------------------- 

--- O voto de pesar foi aprovado por unanimidade e foi realizado um minuto de 

silêncio em sua homenagem.------------------------------------------------------------------- 

--- Prestada informação sobre o pedido de suspensão do mandato do Sr. 

Presidente da Câmara, pela sua candidatura ás eleições legislativas de 10 de 

março.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O membro da Assembleia Municipal Jorge Marques solicita informação 

sobre a obra de repavimentação na Rua das Industrias, na Zona Industrial. Foi 

esclarecido, pelo Sr. Vice Presidente da Câmara, da intervenção em curso.------ 

--- O membro da Assembleia Municipal Anabela Madeira felicita o Vereador 

António Gomes, assumindo agora funções de Presidente em Substituição. 

Colocou de seguida uma questão sobre o subsidio de salubridade, já falado em 

reunião anterior,  nomeadamente se o mesmo foi pago com retroatividade uma 

vez que o Presidente da Câmara, teria dito, á data, que não seria pago. 

Intervém ainda, solicitando, ao abrigo da Lei n.º 26/2016, de 22 de agosto, que  
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regula o acesso à informação administrativa e ambiental e à reutilização dos 

documentos administrativos, informação sobre os trabalhadores que nos anos 

de 2021 e 2022 receberam o subsídio; os que em 2023 deixaram de receber e 

porquê e se os retroativos foram efetivamente pagos, uma vez que tem 

conhecimento que a nível nacional se verificaram situações com 

enquadramento diferente. Sugere ao Vice Presidente da Câmara que solicite 

parecer sobre este tema. Questiona o facto de no mapa de pessoal contar um 

lugar na área do Direito e que o concurso para o mesmo não tenha ainda sido 

aberto. Questiona ainda sobre os novos lugares criados no mapa de pessoal e 

o porquê de não estarem abertos os concursos.------------------------------------------ 

--- O Senhor Vice-presidente da Câmara, sobre o subsidio de salubridade, 

informou que os funcionários com funções especificas nesta matéria estão a 

receber o referido subsidio e que a restante informação solicitada será prestada 

posteriormente. Sobre os procedimentos concursais referidos, o Vice 

Presidente solicita a intervenção da Sr.ª Chefe de Divisão Administrativa e 

Financeira, para esclarecimento adicional. A Sr.ª Chefe de Divisão informa que 

a 15 de janeiro foram enviados os procedimentos para publicação em Diário da 

República.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Fronteira felicita o Sr. Vice 

Presidente da Câmara, agora nas suas novas funções, e refere continuar 

disponível para colaborar com a Câmara Municipal no que se entenda por 

necessário.------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ordem do Dia:---------------------------------------------------------------------------------

--- Ponto Um -  Exposição do Sr. Presidente da Câmara nos termos do 

disposto no art.º25º nº2 alínea c) do anexo I Lei nº75/2013 de 12 de 

Setembro;------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --- O Senhor Vice Presidente da Câmara desenvolveu a exposição enviada por 

escrito.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- O membro da Assembleia Municipal Anabela Madeira questionou se já foi 

aberto concurso para a obra de reabilitação da Rua de Santa Catarina. O Sr. 

Vice Presidente esclareceu que o procedimento ainda não iniciou.------------------ 

--- Ponto Dois - Autorização prévia no âmbito da Lei dos Compromissos - 

Informação para conhecimento;------------------------------------------------------------ 



 

--- A Assembleia tomou conhecimento.------------------------------------------------------

---- O membro da Assembleia Municipal Anabela Madeira questionou os dois 

lugares com procedimento por ajuste direto para prestação de serviços de 

limpeza, quando tinha sido aprovado, na reunião anterior, mapa de pessoal, 

por alteração, e que os dois lugares em questão não tivessem, à data, sido 

contemplados. Deixa, ao executivo, a sugestão para ponderar a possibilidade 

de nova alteração ao mapa de pessoal e a viabilidade de contratação.------------- 

--- Ponto Três - Delegação de Competências no âmbito da Lei dos 

Compromissos - Assunção de compromissos plurianuais;----------------------- 

--- A Assembleia deliberou, por maioria, aprovar o documento apresentado,  

com um voto de abstenção do membro da Assembleia Municipal Anabela 

Madeira, evitando discordar, justificando com o facto de se estar num momento 

de substituição do Sr. Presidente da Câmara e salientando a importância do 

fator de fiscalização da Assembleia Municipal.-------------------------------------------- 

--- Ponto Quatro - Aprovação de Mapa de Fluxos de Caixa e autorização 

de aplicação do saldo de gerência;-------------------------------------------------------- 

--- O membro da Assembleia Municipal Jorge Marques fez referência ao valor a 

transitar que entende ser alto e que o orçamento devia ter sido bem pensado, 

do ponto de vista da sua utilização, e construído com o objetivo de atingir 

metas exequíveis. Apela à assertividade na utilização dos dinheiros públicos.---

--- O membro da Assembleia Municipal Anabela Madeira sugere a análise do 

documento, no que toca à rubrica outros pagamentos sendo, na sua opinião, 

um valor altíssimo. Solicitou informação dos documentos inscritos, 

nomeadamente informação de onde foi gasto o dinheiro.------------------------------- 

--- A Assembleia deliberou, por maioria, com as abstenções dos membros 

Anabela Madeira e João Serra, aprovar o documento.---------------------------------- 

--- Ponto Cinco - Contrato Programa de Dinamização Económica das 

Termas da Sulfúrea:----------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Cabeço de Vide, João Olaia, 

pede para se ausentar, no momento da análise do documento, exatamente 

pelo facto de ser Presidente da Junta de Freguesia, entidade gestora do 

Complexo das Termas da Sulfúrea.----------------------------------------------------------- 
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--- O membro da Assembleia Municipal Anabela Madeira sugeriu que fosse 

incluído o procedimento de contratação em funções públicas, para os 

funcionários a afetar ao serviço, em vez de contratação por recibos verdes.------ 

---Alguns membros da Assembleia manifestaram reservas da legalidade de 

colocação do procedimento de contratação de funções públicas no contrato 

programa, tendo o primeiro secretário da Assembleia questionado se com a 

introdução do procedimento referido não se iria abrir um precedente de 

intromissão da Assembleia Municipal na gestão dos recursos humanos da 

Junta de Freguesia de Cabeço de Vide, opinião que foi aceite pela Assembleia. 

--- O membro da Assembleia Municipal Jorge Marques congratulou-se por  este 

contrato programa, atendendo à importância do complexo termal para o 

concelho.---------------------------------------------------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal João Serra refere não ser contra mas 

tem dificuldade em concordar com a terminologia de “contrato programa”.--------

---A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar o documento 

apresentado.---------------------------------------------------------------------------------------- 

-- -Regressou à sala o Presidente da Junta de Freguesia de Cabeço de Vide.--- 

--- Ponto Seis Regulamento do Centro Polivalente de Atividades Sociais 

de Fronteira:---------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Presente para votação o documento Regulamento do Centro Polivalente de 

Atividades Sociais.---------------------------------------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal Anabela Madeira referiu que vota 

contra por não concordar com a forma como está regulamentado. Entende que 

não está a ser cumprido o CPA. Refere ainda que não será regulamento, 

quanto muito um projeto ou proposta de regulamento.----------------------------------

--- A Assembleia deliberou, por maioria, com uma abstenção do membro da 

Assembleia António Luís Palrão e um voto contra do membro da Assembleia  

Anabela Madeira, aprovar o documento apresentado.----------------------------------- 

--- Ponto Sete - Primeira Revisão ao Orçamento de 2024:-------------------------

--- Presente o documento supra referido, não se registaram intervenções ou 

pedidos de esclarecimento de dúvidas por parte dos membros da Assembleia 

Municipal.--------------------------------------------------------------------------------------------



 

---A Assembleia deliberou, por maioria, com uma abstenção do membro 

Anabela Madeira, aprovar a Primeira Revisão ao Orçamento de 2024.-------------  

--- Ponto Oito-  Substituição de membros para a CPCJ, designados pela 

Assembleia Municipal:--------------------------------------------------------------------------

--- Apresentada proposta de substituição de membros para a CPCJ designados 

pela Assembleia Municipal, perante pedido de cessação de funções dos 

membros que estavam designados.----------------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal Anabela Madeira questionou quais os 

membros que tinham pedido substituição. Esclarecida que os pedidos de 

substituição foram solicitados por Patrícia Andrade e Ana Leonor Vaz.-------------

---Tratando-se de uma designação nominal, a votação foi realizada por voto 

secreto. ----------------------------------------------------------------------------------------------

---Perante a indicação do membro António Calado, procedeu-se à votação, 

tendo como resultado onze votos favoráveis e quatro votos em branco.----------- 

---Perante a indicação do membro Helena Vidinha, procedeu-se à votação, 

tendo como resultado catorze votos favoráveis e um voto em branco.--------------

---Foram designados, pela Assembleia Municipal, como membros a integrar a 

CPCJ de Fronteira António Calado e Helena Vidinha.-----------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal Anabela Madeira solicitou informação 

sobre a gestão da verba atribuída, pela Comissão Nacional de Promoção dos 

Direitos e Proteção das Crianças e Jovens, ao Município para o funcionamento 

da CPCJ de Fronteira, tendo entregue, à mesa, documento escrito com a 

indicação da informação solicitada.----------------------------------------------------------- 

--- Ponto Nove - Carta Educativa:-----------------------------------------------------------

--- Presente o documento supra referido.----------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal Jorge Marques referiu que no seu 

entender o documento já deveria ter sido apresentado em Assembleia 

Municipal, de acordo com o anunciado pela CIMAA. Foi esclarecido, pelo 

Senhor Vice Presidente da Câmara que só agora estavam reunidos todos os 

pareceres necessários. O membro Jorge Marques apela à execução plena do 

documento apresentado.-------------------------------------------------------------------------

--- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar a Carta Educativa.--------- 

--- Intervenção do Público:--------------------------------------------------------------------

--- Não se registaram intervenções.----------------------------------------------------------- 
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--- Aprovação em Minuta das Deliberações Integrantes desta Acta:----------  

---Todas as deliberações integrantes da presente acta foram aprovadas em 

minuta a fim de produzirem efeitos imediatos.---------------------------------------------

--- Encerramento: --------------------------------------------------------------------------------

--- Às vinte horas, não havendo mais nenhum assunto a apreciar, deu -se por 

encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente acta, que vai ser assinada 

por todos os membros da mesa .-------------------------------------------------------------- 

---------------- ___________________________________-------------------------------

---------------____________________________________-------------------------------

---------------____________________________________-------------------------------
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